

VÉRITÉ – TENSION - HUMILITÉ - UNITÉ

Laissez-moi, tout d'abord, vous donner une explication exhaustive pour vous faire comprendre ma pensée derrière ces mots : Vérité - Tension - Humilité - Unité.

Vérité : la Parole de Dieu, la Bible, est la vérité absolue et cette vérité nous est présentée dans certains textes de façon binaire, soit une vérité qui comporte deux éléments. Ces éléments, dans certains cas, peuvent sembler contradictoires, soit voulant dire une chose et son contraire en même temps.

Tension : notre lecture de la Parole de Dieu nous amène donc, selon ces textes, à comprendre pour l'un les choses d'une certaine façon et pour l'autre d'une autre façon, selon que nous regardions plus un côté de la médaille que l'autre. C'est ce qui induit une tension entre nous.

Humilité : comment éviter de se diviser lorsqu'à partir d'une même vérité, je prends parti d'un côté et mon frère de l'autre? Réaliser humblement que, l'un comme l'autre, nous ne pouvons pas tout comprendre et nous ne pouvons pas tout expliquer de la pensée de Dieu.

Unité : ne plus chercher, à tout prix, à tout expliquer et à convaincre nous pousse à désirer davantage l'unité entre nous, plutôt que la division. C'est alors que la pensée de l'unité que Christ vit avec son Père nous est révélée.

Frères et sœurs, trop souvent, nous n'acceptons pas que nous ne puissions pas tout expliquer par la raison. Alors, nous faisons dire à la Parole ce qu'elle ne dit pas, mais plutôt ce qui nous accommode parce que nous cherchons, à tout prix, à convaincre et à avoir raison.

Est-il possible de ne pas prendre parti, de ne pas choisir un clan, lorsque l'on nous demande notre opinion sur un sujet en particulier et il y en a des sujets plutôt difficiles, je dirais ? Même ceux qui auront une position dite neutre prendront ainsi parti.

Prendre parti nous pousse à nous braquer sur nos positions, à nous convaincre d'avoir raison et, ainsi, à considérer que ce sont les autres qui ont tort. Ce sont ces comportements qui ont toujours poussé l'humanité à se diviser et c'est aussi vrai pour l'Église de Christ.

Quel est le remède, la solution? Allons-y avec une réponse simple; l'humilité qui nous pousse à arrêter de prendre parti, à arrêter d'agir comme si nous étions dans un clan et pas dans l'autre, à arrêter d'agir comme si nous avions raison et que les autres avaient tort.

Cela étant dit, comme je l'ai mentionné plus tôt, la Parole de Dieu, la Bible, est la vérité absolue. Cette vérité nous est présentée dans certains textes de façon binaire, soit une vérité qui comporte deux éléments. Ces éléments, dans certains cas, **peuvent sembler contradictoires**, soit voulant dire une chose et son contraire en même temps. On appelle cela un paradoxe.

Regardons la souveraineté de Dieu et la responsabilité de l'homme.

Gardez à l'esprit que je veux aborder ce sujet en démontrant comment nous devrions pouvoir en discuter entre nous, tout en considérant cette tension et en arriver à ne pas créer de fossé entre nous, tout en demeurant dans l'unité.

Premièrement, Dieu est-il réellement souverain sur toute sa création? Il y a une foule de textes que j'aurais pu utiliser, en voici deux : **Psaumes 46,11** et **Ésaïe 45,11-12**.

Il y a des dizaines d'autres textes où Dieu parle comme dans ceux-ci. Il affirme, sans équivoque, qu'il est souverain sur toute sa création et que personne ne peut lui dire quoi faire, le surprendre ou penser lui imposer sa volonté.

En lisant ces textes, on pourrait croire que l'homme n'a donc aucune responsabilité de choix, ce libre arbitre, car Dieu a tout décrété, pourtant... **Philippiens 2,12**

Plusieurs autres textes de la Parole nous invitent, comme celui-ci, à travailler, à persévérer, à ne pas nous relâcher avec crainte et tremblement pour agir comme de fidèles serviteurs et servantes qui doivent **choisir d'obéir, je dis bien choisir d'obéir**, pour servir leur Maître ou non.

2 Corinthiens 5,10

¹⁰ Car il nous faut tous comparaître devant le tribunal de Christ, afin que chacun reçoive selon le bien ou le mal qu'il aura fait, étant dans son corps. Paul dit aux Corinthiens : prenez donc garde aux choix que vous faites, car vous aurez à répondre de vos actes selon le bien ou le mal que vous aurez fait.

Dieu est-il absolument souverain, mais d'une façon qui ne limite pas et ne minimise pas la responsabilité humaine? Oui.

Les êtres humains sont-ils moralement responsables et doivent-ils, à juste titre, rendre compte de leurs actes? Oui.

Frères et sœurs, la Bible affirme la souveraineté de Dieu à 100 % et la responsabilité de l'homme à 100 %, mais, assurément, il y a une tension dans cette vérité qui comporte deux éléments et qui semble, pour nous, contradictoire.

Depuis le début de l'église, à cause de notre arrogance, de notre orgueil, de notre connaissance, pourtant limitée de la Parole, on se croit capable de tout expliquer de ce **mystère, car c'est réellement un mystère**, et chacun utilise ces versets pour convaincre l'autre. Résultat : des fossés se créent entre chrétiens, des églises se divisent.

Il faut donc avoir l'humilité d'accepter des choses que Dieu nous dit, que nous ne pouvons pas totalement comprendre et expliquer dans notre pensée humaine. **Ésaïe 55,8**

Lorsque l'on est prêt à **réaliser humblement** qu'il y a une tension dans cette vérité et que l'on ne peut pas tout expliquer, alors, plutôt que de créer des fossés, on peut **marcher dans l'unité** et accepter la **part de mystère** que comprend cette vérité qui, de notre point de vue, semble s'opposer.

Vous savez, nous avons tendance, pour demeurer dans l'unité, à taire les sujets de la Parole de Dieu sur lesquels on ne s'entend pas. On se croit alors sage, évitant ainsi de creuser des fossés entre nous.

Ce n'est assurément pas la pensée de Dieu. Dieu nous a donné une richesse inestimable dans sa Parole pour nous permettre, à tous, de devenir de plus en plus à la ressemblance de Christ. Ce n'est pas en taisant certains de ces sujets, qui nous confrontent, que nous goûterons à ces richesses.

En arriverons-nous tous à comprendre ces mystères de la même façon? L'histoire de l'église nous montre que non, mais en acceptant cette tension dans l'humilité, nous demeurerons dans son unité, plutôt que se diviser, voilà ce que sont sa pensée et sa volonté.

Mais il n'y a pas que des vérités binaires ou paradoxales de la Parole qui créent, entre nous, des tensions. Si je vous parle de divorce, de remariage entre chrétiens, je peux vous assurer qu'il y aura une tension entre nous. Pourtant, la Parole ne nous parle pas de ce sujet comme une vérité qui comporte deux éléments.

Ce n'est pas un mystère inexplicable, mais, sur ce sujet, la Parole ne met pas en lumière toutes les raisons pour savoir comment agir lorsque deux personnes veulent divorcer ou se remarier. Nous devons donc agir avec sagesse, nous mettre d'accord et agir dans l'unité.

Assurément, il y a une tension lorsque l'on discute, entre nous, sur de tels sujets, mais nous devons nous en tenir à ce que Dieu nous demande de faire, soit juger de chaque situation avec la sagesse qui vient d'en haut et en se basant sur sa Parole.

Je pourrais ajouter que, dans nos vies de couple, on induit aussi une tension lorsque vient le temps de discuter sur la façon d'élever nos enfants parce qu'on a chacun une compréhension différente. Enfin, si je vous parle de politique, avec tout ce qui se passe en ce moment...

Vous savez, notre réaction humaine face au divorce, à l'éducation des enfants, à la politique et à bien d'autres sujets nous pousse à nous braquer... On prend parti, on croit avoir raison et les autres ont tort. Alors, soit on crée des fossés entre nous ou soit pour éviter tout conflit, dans notre grande sagesse, on se dit, ne parlons pas de ces choses.

Pourtant, ces choses font partie de nos vies, on ne peut les éviter. La sagesse qui vient d'en haut nous permet de les aborder avec humilité en acceptant cette tension et en recherchant l'unité.

Prenez le temps de réfléchir sur toutes les richesses de la Parole de Dieu et vous réaliserez qu'elle nous donne toutes les réponses pour parler et agir avec sagesse lorsque l'on aborde, entre nous, ces sujets.

Depuis tantôt, je vous exhorte à agir avec humilité. Comment la Parole de Dieu nous invite-t-elle à le faire? **Éphésiens 4,24, Jacques 3,13, Jacques 3,17**

Où cela nous mène-t-il, frères et sœurs? Nous n'y échapperons pas, il y aura toujours des tensions concernant une multitude de sujets et cela n'échappe pas à Dieu. Il l'a voulu ainsi. Retenons bien ceci : **Il nous rend responsables à 100 % de rechercher son unité plutôt que de créer des fossés entre nous.**

En terminant, je veux nous rappeler la prière de Christ, qu'il a faite juste avant de monter vers son Père : **Jean 17,20**.

Frères et sœurs, le corps de Christ peut accomplir la parfaite volonté du Père avec puissance à la condition qu'il soit un.

Ne nous privons pas de partager, entre nous, toutes les richesses de la Parole de Dieu. C'est elle qui nous sanctifie... Ne laissons pas les tensions créer des fossés entre nous, mais, dans l'humilité, recherchons, par-dessus tout, sa vérité et son unité.

Laissons le soin à Dieu de faire son œuvre en chacun de nous.

Question pour les petits groupes

Comment cet enseignement vous aidera-t-il à aborder et à accepter les tensions que vous vivez entre frères et sœurs? Partagez-le.